
  

ATA número nove 

Aos vinte e cinco dias do mês de novembro de dois mil e vinte e três, e nos termos do artigo 34º dos Estatutos, 

realizou-se a Assembleia Geral Ordinária, da Associação de Solidariedade Social dos Professores, a seguir, 

abreviadamente denominada por ASSP, na Escola Secundária de Camões. ___________________________ 

Pelas catorze horas e trinta minutos a Presidente da Mesa, Irene Veloso, deu por iniciada a sessão, coadjuvada 

por Luísa Solla, que secretariou e por Joaquim Almeida Vultos, ambos Secretários da Mesa da Assembleia 

Geral, com a seguinte Ordem de Trabalhos: ___________________________________________________ 

1- Leitura e Aprovação da Ata da Assembleia anterior. _______________________________________ 

2- Informações. _____________________________________________________________________ 

3- Apreciação e votação do Plano de Atividades e Orçamento da ASSP para 2024. ________________ 

Na Assembleia Geral estiveram presentes 12 (doze) Associados com direito a voto (um deles portador de 

uma procuração de outro Associado – anexo 1) e 2 (dois) sem direito a voto, que exerceram o seu direito por 

correspondência ou nas Assembleias Regionais (anexo 2). Um dos Associados presenciais compareceu 

depois da última votação pelo que não exerceu o seu direito de voto. _______________________________ 

Votaram por correspondência 4 (quatro) Associados, cujos votos foram escrutinados pela Presidente da Mesa, 

na véspera, na Sede da ASSP. ______________________________________________________________ 

Nas Assembleias Regionais estiveram presentes 162 (cento e sessenta e dois) Associados, perfazendo um 

total de 179 (cento e setenta e nove) Associados participantes nas Assembleias (anexo 3). _______________ 

Deu-se início à Ordem de Trabalhos com o ponto 1- Leitura e Aprovação da Ata da Assembleia anterior 

(anexo 4). ______________________________________________________________________________ 

A Ata foi posta à votação, tendo votado apenas os Associados que tinham estado presentes na Assembleia 

anterior. O resultado foi o seguinte: __________________________________________________________ 

Votos a favor: 10 (dez), sendo oito presenciais e dois por correspondência; __________________________ 

Abstenções: 1 (um), presencial _____________________________________________________________ 

Votos contra: 0 (zero); ____________________________________________________________________ 

A ata foi aprovada por maioria. _____________________________________________________________ 

No ponto 2- Informações, a presidente da Direção Nacional, Ana Maria Morais, referiu-se a um conjunto 

de informações previamente sistematizadas, constantes do anexo 5, das quais se destacam as seguintes: _____ 

O Centro de Formação Alice Maia Magalhães está a crescer em número de formadores, de ações de formação 

e de formandos; a criação da plataforma informática veio dar um impulso muito importante neste âmbito, 

enquanto facilitador do trabalho administrativo. ________________________________________________ 



  

Sobre as três Delegações (Leiria, Lisboa e Setúbal) que não apresentaram lista para as Eleições dos Órgãos 

Sociais para o próximo quadriénio 2024-2027, a Presidente da Direção Nacional informou não ser a primeira 

vez que isso acontece. Segundo os Estatutos, a Presidente da Direção Nacional nomeará uma Comissão 

Administrativa de três a cinco pessoas. _______________________________________________________ 

A Presidente Direção Nacional destacou o elevado número de professores que frequentaram os três 

seminários organizados este ano no contexto do desenvolvimento do Congresso da ASSP. A este propósito, 

o Vice-Presidente Augusto Pascoal sublinhou a presença de muitos professores jovens, sinal positivo para a 

sustentabilidade da ASSP. Ainda sobre os Seminários, em particular o último em Cascais, foi referido que o 

tema do mesmo, “Neurociências e Educação”, sendo inovador em Portugal, mostrou ser muito atraente para 

os jovens professores. Neste Seminário, para além da participação de qualidade dos intervenientes 

convidados, foram divulgados dois projetos de sucesso: um apresentado pelo coordenador do Centro 

Educativo Alice Nabeiro, em Campo Maior, e outro por um professor de Educação Física de Cascais, sobre 

a recuperação de uma criança que tinha sofrido um AVC aos quatro anos. ____________________________  

Ponto 3- Apreciação e votação do Plano de Atividades e Orçamento da ASSP para 2024. (anexo 6), que 

inclui o Relatório e Parecer do Conselho Fiscal, ambos previamente enviados aos Associados. ____________ 

A Presidente da Direção Nacional apresentou as linhas gerais do Plano de Atividades, alertando para alguma 

incongruência derivada da apresentação deste Plano por esta Direção, nesta data, e o facto da data das 

próximas eleições para os Órgãos Diretivos da ASSP ser em dezembro próximo, mas ambas as datas 

cumprem o que está determinado nos Estatutos da ASSP. _________________________________________ 

Salientou ainda que pode haver algumas iniciativas sobrepostas no Plano de Atividades que a Direção 

Nacional apresenta e no Plano de Ação da candidatura da lista de que também faz parte. Em referência ao 

Plano de Atividades, Ana Maria Morais reforça, em relação aos objetivos, a importância do trabalho das 

Delegações no sentido de estas promoverem atividades de interesse para os professores; o desenvolvimento 

do Centro de Formação, prevendo-se a edição de um jornal trimestral digital sobre Educação, “ASSP 

Educação”, e a necessidade de manter e rentabilizar o Património de modo a poder gerar receitas e a contribuir 

para a sustentabilidade da Associação. Referiu ainda os Novos Projetos, incluindo o Centro de Formação 

Profissional, certificado pela DGERT, que poderá incrementar a notoriedade da ASSP. _________________ 

Lembrou a necessidade de rever os Estatutos da Associação e de identificar várias áreas de intervenção novas, 

como por exemplo, iniciativas conjuntas com as Câmaras Municipais. Citou a possibilidade de cedência de 

um terreno à ASSP, por parte da Câmara Municipal de Loures e de apresentação de uma candidatura ao PRR 



  

com a Câmara Municipal, para a construção de casas em regime de “Habitação Colaborativa”. Mais informou, 

quanto ao propósito de estabelecer protocolos com as Escolas Superiores de Educação, visando a criação da 

figura de “Associado Jovem Finalista das ESE”. ________________________________________________ 

Augusto Pascoal interveio, enquanto Vice-Presidente para a área financeira, para informar que a ASSP 

atingiu, no início do ano de 2023, o valor da sua menor dívida à banca dos últimos 20 anos da sua atividade. 

Neste momento, a Associação está a trabalhar, junto da Caixa Geral de Depósitos, no sentido de conseguir 

reduzir o spread dos empréstimos que ainda possui para 1,5%, objetivo que já foi possível concretizar em 

quatro dessas operações, esperando-se que tal venha a acontecer igualmente com o empréstimo que foi 

contraído há oito anos no Montepio, pela Direção Nacional de então, com um spread de 4,5%, agora no 

montante de cerca de 250.000€. Mais acrescentou que o desempenho que referiu tem sido possível, graças ao 

trabalho em equipa desenvolvido no interior da Direção Nacional e ao contributo nesse sentido que tem sido 

prestado pela área da contabilidade, permanentemente atenta ao que é necessário propor, a quem 

especialmente agradeceu. _________________________________________________________________ 

Em seguida, Eduardo Algarvio recordou que o orçamento da ASSP é constituído por várias partes. As 

quotizações estão incluídas na parte nacional tal como o que decorre da consignação do IRS. Sublinhou as 

dificuldades orçamentais provocadas pela inflação e pelo custo dos recursos humanos, agravado com a subida 

do salário mínimo nacional, de 530 euros em 2016 para 820 euros a partir de 2024, a que acrescem, 

inevitavelmente, os descontos para a Segurança Social e seguros. Quanto a receitas, informou que, além das 

quotizações na ordem dos 840.000 euros por ano, a mensalidade das Residências não tem sido atualizada em 

valores que acompanhem a inflação, sendo que grande parte das receitas e das despesas da ASSP são geradas 

nas Residências. Comentou ainda outros movimentos contabilísticos, como a depreciação dos equipamentos.  

Em seguida foi lido por José Nuno Leitão, Vogal do Conselho Fiscal, o respetivo Parecer. ________________ 

O Plano de Atividades e Orçamento da ASSP para 2024 foi posto à votação com o seguinte resultado: ______ 

Votos a favor - 16 (dezasseis), sendo doze presenciais e quatro por correspondência; ____________________ 

Abstenções – 0 (zero); ____________________________________________________________________ 

Votos contra – 0 (zero); ___________________________________________________________________ 

Somando os resultados das Assembleias Regionais, o resultado final total é o seguinte: __________________ 

Votos a favor: 162 (cento e sessenta e dois); ___________________________________________________ 

Abstenções: 15 (quinze); __________________________________________________________________ 

Votos contra: 1 (um); _____________________________________________________________________ 



  

O Relatório foi aprovado por maioria. ________________________________________________________ 

Relativamente a este ponto, consta da Ata desta reunião, como anexo 7, uma declaração de voto da Delegação 

de Leiria. ______________________________________________________________________________  

No final da Assembleia, a Presidente da Mesa, Irene Veloso, apresentou um voto de louvor à Direção 

Nacional, extensivo a toda a equipa de apoio, elogiando o trabalho realizado. __________________________ 

Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão, da qual para constar foi lavrada a presente ata 

que, depois de lida e aprovada, foi assinada pela Presidente e pelos Secretários da Mesa. _________________ 

A Presidente da Mesa da Assembleia Geral: Maria Irene Marques Veloso 

 

  

A 1º Secretária: Maria Luísa Solla Mendes Fonseca 

 

   

O 2ª Secretário: Joaquim Manuel Almeida Vultos 


